
本年度４月から，登校

班によっては，５分から

１０分ほど集合時刻が遅

くなった班があります。

学校へは８時００分から８時１０分をめどに登校してくださいとお願いしてあります。

しかし昨年度，早く到着する班の中には，７時５０分前後に到着している班がありました。

その都度，子どもたちに話をしましたが，なかなか改善されませんでした。集合が早く出

発が早いと，スクールガードやＰＴＡの立哨の時刻には，すでにその場を通過しているこ

とがありました。農免道路や抜け道の多い有脇地区では，車のスピードがけっこう出てい

ることが多いです。危険な場所の通過には大人の目があった方がよいと思います。また，

朝の支度を，ゆとりをもって行いたい子どもたちもいます。この二つの理由から，集合時

刻を遅らせた班があることをご承知ください。

なお，わたしの子どもが通っていた半田市立宮池小学校では個別登校をしています。班

で集合することはありません。８時以降に学校へ登校しなさいということでしたので，そ

れぞれの家庭で時間を見て登校させていました。この方法ですと，集合時刻に遅刻してく

る子を待つ必要はありませんし，ニュースで聞く「集団登校の列に車が・・・」という危

険性もありません。ただ，小１や低学年の子どもたちは不安になるかもしれません。何か

起きたときに，頼れる先輩がいないのですから。それでも近くの子ども同士，声を掛け合

って登校していましたね。班別登校と個別登校，どちらにも一長一短がありますね。

ちなみに，「登校途中，もしも忘れものに気付いても，家へ取りに帰ってはいけない」

というルールがあることをご存知でしょうか。焦ってしまって事故に遭う可能性が高くな

ってしまうからです。これは中学校でも同じです。ぜひご家庭でもう一度確認してくださ

い。（※下校後，学校へ忘れ物を取りに来ないというルールもありますので，合わせてご

確認ください。これは交通安全と防犯上の問題からです。よろしくお願いします。）

よく考えてみると，「遅刻するから集合の時刻を早める」ではないんですね。「早く来

すぎるから集合の時刻を遅らせる」んです。有脇小学校の子どもたちの，ご家庭のモラル

の高さに感謝すべきことですよね。ありがとうございます。 暑いときは冬の寒さが恋しくなる 人間は勝手なものです

風水害の避難訓練を行いました。暴風警報が発表さ

れると，その後急速に状況は悪化します。できるだけ

迅速に下校させるための訓練でした。半田市では暴風

警報が発表されてからの登校の対応が本年度から変わ

っています。４月当初配布プリントでご確認ください。



６月１９日にコミュニティスクールの基になる第１回

学校運営協議会が開かれました。今回は校内を見ていた

だき，授業参観もしていただきました。会の中で，本年

度の学校経営方針や行事予定を説明しました。その後，

授業参観の感想を含め，情報交換をしました。

その中で，現在有脇小学校で心配されているのが，授

業時間数だとお話ししました。新たに英語科が導入され（何かかが削られたのではなく，

今までの時程に追加された）たり，１０連休や新たな祝日が追加されたりしたため，授業

時間数の確保がぎりぎりの状態です。今後，台風による休校やインフルエンザ等による学

級閉鎖が行われた場合，授業確保が心配になってきます。行事の内容の見直し等を行い，

練習時間を減らしていくことも必要になってきます。ただ「精選」という言葉の意味は「廃

止」ではありません。子どもたちの成長にとって大切なことは，今までどおり進めていき

ます。どうぞご理解とご協力をお願いします。

「出前授業」というその道の

プロが教えに来てくれる授業が

あります。有脇小学校では「ダ

スキンのお掃除教室」「給食セン

ターの食に関する教育」「市役所

上下水道課の水の授業」「学校歯科医の歯について（教員対

象）」「半田消防署の救急救命（ＰＴＡ・教員対象）」などの

授業を行いました。先日行われた「ふれあい学級」でも「ジ

ブラルタ生命のお小遣い講座」「半田市図書館のブックトー

ク」「カリモクの木工教室」「半田市体育協会のカローリン

グ」「ボーイスカウトの野外炊飯」など，プロの教えをたっ

ぷりと授かることができました。子どもたちは，最新の情報や効果的な方法を身につけ，

世界をどんどん広げることができます。今後も「出前授業」を取り入れていきます。


